

## Los EE. UU. construyen 202 aeroplanos de guerra con un costo de \$3.722.272,51

Washington, feb. 5. El gobierno de los Estados Unidos colocó diversos pedidos entre compañías constructoras de aviones por 202 aeroplanos militares con un costo total de tres mi-

llones 722 mil 272 pesos 51 centavos. Los contratos fueron

otorgados por la Secretaría de Guerra. También se hicieron pedi-

dos de 28 motores de de aire frío, cuyo costo será de \$ 157.729.12.

## Su Santidad el Papa echó por tierra un plan para Baviera al Príncipe Ruperto

Berlín, febrero 5.—Según la publicación mo-

nárquica «Ferdicus» Pio XI ha echado por tierra un plan cuidadosamente forjado para proclamar Rey de Baviera al Príncipe Ruperto, vástago de la Casa de Wittelsbach, familia reinante en dicho territorio hasta la revolución alemana.

El citado periódico censura acremente el

supuesto veto papal, afirmando que el pueblo bávaro es monárquico y vería con gusto la restauración de sus antiguos soberanos; y añade que el Vaticano se opone a dicha restauración, por temor de que siguiendo el ejemplo, los Hchensollern sean restaurados en Prusia, lo

## Heredia derrota ampliamente al Orión al mojar cuatro veces el cuero en la valla orionista

A las ocho de la mañana se enfrentaron por primera vez en la segunda vuelta del campeonato a los equipos «Orión» y «Herediano» que marchan a la cabeza de la primera división.

Alinearon así: «Herediano»:

Quesada; Vargas y Valverde; Sandoval, Eladio y Salazar; Zañera, Rodríguez, Chimbolito y Campos.

«Orión»: Fournier; Morales y Blanco; Castro, Cortés y Chiquirín; Bolaños I, Juan Elías, Pío, Bolaños II y Avila.

## Se inicia el partido bajo un fuerte sol y un escasisimo público. Heredia comienza a dominar aplicando su juego raso y de pase corto. A las 8.54, Chimbolito recibe un pase adelantado de Eladio y anota lucidamente el primer tanto herediano.

Poco después, Carlos Rodríguez se «raja» un leñazo anotando el segundo tanto de la mañana. El dominio de los campeones es cada vez más fuerte y poco antes de terminar el primer tiempo, Feluco Herrera anota brillantemente el tercer tanto.

Al iniciarse el segundo tiempo, Herrera vuelve a anidar el balón en el regazo de los pilines orionistas. El dominio herediano es tan patente que el partido pierde todo colorido y así termina este partido de primera categoría.

A las 10 tocaba enfrentarse al «Alajuelense» y al «México», pero debido a la ausencia de la no presentación de los manudos, el partido no se efectuó. Así el «México» obtuvo con gran facilidad dos puntos y la Federación varicos colonos de la multa para los incumplidos.

L. C. P.

Panamá, 5.

9.536 ..... \$ 18000  
5.346 ..... 6000  
2.380 ..... 3000

## Tremenda explosión causa 30 muertos

Morelia, México.—Al hacer explosión sesenta cajas de dinamita, en los almacenes de la Comisión Nacional de Carreteras de esta ciudad, perecieron 30 personas, resultando heridas 35 y destruidos 30 edificios.

La explosión ocurrió al entrar en los almacenes un chofer con una lámpara de luz brillante, encendida. La ciudad entera trepidó con la explosión.

## Trágicamente fallece un obrero

El jueves 2 del corriente falleció trágicamente en la finca Tempisque de los señores Sobrado, el obrero Juan Ramón Solano al ser arrollado por la centrifuga del ingenio.

El señor Solano fué

un buen trabajador en el Ferrocarril al Pacífico.

«EL PAIS» presenta su más sentido pésame a su afligida madre, esposa y demás familia por tan sentida como dolorosa pérdida.

## Espectáculo poco edificante en el Teatro Nacional

Una representación que desprestigia nuestro Coliseo

En la noche del viernes del prestigio y orgullo de nuestro Teatro Nacional fué empañado con la representación de una obra que se caracterizó por su inmoralidad.

Se llevó a escena por la Compañía Lea Candiní, «La Presidenta», plétórica en vulgaridades y rayana en obscuidades que mortificaron visiblemente el decoro de las personas serias que asistieron al teatro esa noche.

Pensamos que esas representaciones, que son poco edificantes y sí de mucho desprestigio, sólo son buenas para teatros como el Moderno, Keith, etc., y no para nuestro Teatro Nacional.

¿Qué piensa de esto el Censor de Teatros?

¿Qué hace que permite tales espectáculos denigrantes para el buen sentido artístico de nuestra sociedad?

## El cuerpo del delito delató a un ladrón

Abarca es el apellido de un sujeto que visitó Pavas en la madrugada del viernes, saliendo al cabo de una hora del solar de la casa de don Pedro Mora con un saco repleto de gallinas.

Al pasar por un portón, las pobres gallinas, al sentirse incómodas protestaron cacareando, y esto obligó al señor Mora a salir a la calle. El ladrón no quiso darle los buenos días y sin

esperar razones huyó dejando el saco abandonado y recuperando así sus gallinas el señor Mora.

Llevaba en el saco veinte volátiles.

## En la región del Atlántico donde más se vende Iotería panameña

Algunas personas llegadas de distintos lugares de la región del Atlántico nos informan de lo siguiente:

Por lo visto solamente en la capital y otros lugares del país se persigue la venta de Iotería panameña. Posiblemente las autoridades de aquí no se han dado cuenta de que hoy día, donde más se vende Iotería panameña es en la región atlántica. Los trabajadores de todas las fincas bananeras, y aún los empleados, que antes compraban grandes cantida-

des de billetes de la Iotería nacional, ahora se dedican a aventurar su suerte con la Iotería panameña. Allí se vende públicamente y gran parte de los vecinos de aquellos lugares se han olvidado ya de que exista la de nuestro país.

Esto, como es natural, resta mucho a los ingresos de la Junta de Caridad a la que trasladamos estos informes para que gestione la defensa de sus intereses en esa zona, y, por ende, los intereses del Hospital de San Juan de Dios y Asilo Chapu-

## CAMPO CEDIDO

## Le «Importante» Circular de la Facultad de Cirugía Dental

Hemos leído la IMPORTANTE «Circular que el señor Presidente de la Facultad de Cirugía Dental dirige a los señores Diputados, insinuándoles a que se pronuncien en contra del Reglamento emitido por decreto No. 25 de Noviembre del año próximo pasado por considerarlo ABSURDO E IMPRACTICABLE Y TAN ELEMENTAL, QUE CUALQUIER ENFERMO DE UNO DE NUESTROS HOSPITALES; POR IG NORANTE QUE SEA, LOS PRESENTARIA EN FORMA SATISFACTORIA.

No nos asombra la «frescura» del señor Presidente de la Facultad de Cirugía Dental, y sólo quisiéramos que nos brindara la oportunidad de someterlo examen con el Reglamento que aprobó el Ejecutivo, para ver si sale airoso de él.

No entremos a discutir la legalidad del Reglamento emitido por la Secretaría de Salubridad, ya que es de sobra recono-

cido por los señores diputados y por el país entero, quienes saben que se originó en la «rebelión» de los miembros de la Facultad Dental al tratar de elaborar un programa contra lo que se dispone la ley No. 103 de 18 de Agosto de 1932, que establece que el examen al cual debemos ser sometidos los «empíricos» debe ser esencialmente «práctico».

Afirma el señor Presidente de la Facultad que «ni una sola de las tesis propuestas en el reglamento se refiere a la teoría» y se dirige a los señores médicos y al doctor Chaverri diputados al Congreso para que digan si el programa toca algo de «teoría». Nosotras también queremos oír la opinión pedida y concurrir a las barras a escuchar de labios de los señores diputados lo que sobre el particular piensan.

UNOS DENTISTAS SIN TITULO

«EL PAIS»

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

SAN JOSÉ COSTA RICA

AMÉRICA CENTRAL

Director y Admrd: Eduardo Montealegre Castro.

Redactor: M. L. Garay

TELÉFONO 2071

APARTADO 871

CIRCULA LOS LUNES

NUMERO SUELTO 10 CTS.

SUSCRICION MENSUAL 40 CÉNTIMOS

Administración: Imprenta Falcó, Hnos., Avenida 7ª

NOTA EDITORIAL

La paz continental americana corrompida...

Hay una causa, por la cual está así: La crisis moral de Gobiernos y Diplomáticos, faltos de sinceridad. La anarquía política nos consumirá sumergiéndonos en la guerra y la miseria más espantosa. Falta unidad de pensamiento y buena intención. Indudablemente, hay trabajos de zapa para atizar odios, con cualquier motivo, aparentemente edificante, para que los pueblos se vayan a las manos, y es el propósito definido de las potencias fuertes, vender sus armamentos, formar mercado para sus artefactos sobrantes de destrucción. No es bastante el resto del mundo en que fomentan guerras, hay que hacerlas también en nuestra América latina. Nos peleamos entre hermanos, en guerras civiles o internacionales. Unos, pretenden defender sus derechos políticos; y otros, carentes de verdaderos prestigios de gobernantes, inventan guerras con sus hermanos para distraer la opinión nacional y unirla a su favor; pero también, se divide ésta, en algunos Estados, para aumentar el mal, para agrandar la mortandad. Pero lo más ofensivo a la conciencia honrada, es que pueda ser verídico que Compañías extrañas, por satisfacer ambiciones comerciales tramen guerras, para traernos mayores males, más difíciles de solucionar en medio de la otra crisis, desesperados de la cual se arrojan los ciudadanos a la gran hoguera. Y es que el espíritu nacional de cada Estado se pierde en un intrincado maremagnum. Los dirigentes de nuestras masas, o son definitivamente malos o no son nada inteligentes, sino para engañar e imponer a las masas subordinadas, inermes e ignorantes, que admiten ir a las matanzas que sólo satisfacen particulares provechos. Prescindamos de ideologías socialistas radicales, y pensemos nada más que con humano egoísmo, por el espíritu de conservación de la familia americana. Debemos ser unidos en un sólo pensamiento de paz y de labor, como en un cuerpo único, magnificente en su unidad de buena voluntad, dando y recibiendo ayuda e inspiración, de unos a otros Estados; todos iluminados del mismo propósito: progreso civilizado, tranquilo. La paz que nuestros, y extraños hombres, han corrompido, debe depurarse con fé y buena voluntad, como piedra angular de nuestra conformación y de nuestra vida, y su verdadero objeto cristiano; así, en nuestra externa organización de derecho de gentes, debemos de buscar la verdad y la justicia, no la falacia; y aquellos fines, como actos preminentemente supremos. Debemos imaginar nuestra existencia necesariamente unida, no a un grupo particular, sino también como grupo humano continental pacífico cuya cabeza sea la del Ser Supremo. Vivamos en El, dejémonos dirigir por El. Esta idea moral, es la razón fundamental de la humanidad, de que no debe apartarse la organización continental. Lo afirmamos así, convencidos de prestar un servicio a la causa social, con amplia visión de la vida, que nuestras naciones deben observar con profunda convicción. Es el mejor de los motivos, como consagración e inspiración, que el mundo debe usar: el amor a sus semejantes, el respeto de la vida. Es un deber guiar hacia el mejor servicio, a

Grave denuncia presentada ante la Agencia Principal de Policía Sanitaria

Tenemos noticias que ante la Agencia Principal de Policía Sanitaria se ha presentado una grave denuncia contra un individuo español llamado José Antonio Grau; que se le acusa de ejercer la medicina sin estar facultado y se le comprueban hechos delictuosos, pues en el ejercicio de la medicina ha dejado a varios ciudadanos imposibilitados de una mano. El señor

El Jefe Político de El General ha secundado la nefasta obra de un curandero

Victor Badilla, habitante de aquella región, se ha presentado a nuestras oficinas y nos ha mostrado su mano izquierda imposibilitada por Grau. El jefe político, Rodolfo Martín, parece que

trabajara en asocio de Grau, pues cuando un ciudadano no quiere ser más explotado por el curandero, es llamado a la Jefatura y allí se le amenaza hasta amedrentarlo para que pague las exorbitantes cuentas al pseudo doctor. Además, sin acuerdo

municipal de ninguna especie, el jefe político gastó en beneficio de Grau toda la partida de medicinas para pobres; antes de las elecciones municipales el propio jefe político acompañaba al curandero en todas sus jiras, despilfarrando los dineros municipales para conquistar adeptos a un partido. De ser cierta esta denuncia debe procederse a sentar las responsabilidades.

Monetizan la plata importantes países que carecen de oro

Ha aumentado grandemente el uso de la plata para la moneda en varios países importantes que se encuentran confrontada en la ac

tualidad con una crisis de oro, según informó el Departamento de Comercio de varias naciones.

Advertisement for Edison Mazda light bulbs. It features a central illustration of a Mazda bulb with the brand name 'Edison Mazda' written across it. Below the illustration, the text reads: 'Producto de la General Electric Co. The Costa Rica Electric Light and Traction Co., Ltd. DEPARTAMENTO COMERCIAL, Distribuidores'.

la mejor experiencia moral, para preparar posiblemente el mejor servicio social. El más humilde de los servicios que los hombres debemos de prestarnos y a la vez el más grande: amarnos. La revolución debe orientarse hacia los hombres de mala voluntad, que desean la destrucción de los demás, como satisfactoria concupiscencia. Cuando hayamos logrado establecer consciente y mentalmente nuestro derecho de vivir en paz, habremos descubierto la significación de la completa organización humana, en su amplia visión de trabajo ordenado; y habremos logrado sin temor de equivocarnos, que hemos obtenido el mayor de los recursos comprensivos para la formación de la felicidad de los pueblos, en su vida íntima de respeto y de amor. Este ideal, sólo pueden contradecir los pillos, que tratan de mantener la paz continental americana, corrompida, con aviesos móviles punibles y por ello inconfesados por gobiernos y diplomacias...

M. L. G.

Puntarenas, C. R. 15 Febrero de 1930

Advertisement for 'Laboratorio de Análisis Clínicos'. The text includes: 'Lic. Carlos Víquez. — TELÉFONO 4114', 'Exámenes de heces, pus, orina, sangre, etc.', 'Reacciones Wassermann, Besredka, Widall, etc.', and 'Cultivos heces, sangre, pus'.

A mí prima Máxima
Escucha conmigo...
El aleteo del recuerdo de dulce niñez, está en el alero...
aquel corredor de la casa de abuela;
escucha en silencio...
ve... en la trama de la madreselva...
en aquel nido, hay un recuerdo y hay un gorjeo.
Es la golondrina ceniza y negra,
que en el fondo del nido, el Porvenir hurga...
y nuestro Hoy poetiza...
Poniente sol teje,
rayos rojos... pinta,
a través de aroma fragante en la brisa:
los besos que abuela nos daba en la frente...
¿Tu alma no suspira?...
¿La mía es que llora!
Observa al final de la finca... la vieja e inmensa "algarroba"
cuyas vainas nos daba la chicha...
y nuestra antigua risa,
susurra el encaje de su verde alcatifa...

M. L. GARAY

Large advertisement for 'Cerveza y Refrescos TRAUBE'. The text reads: 'Cerveza y Refrescos TRAUBE Reyes de toda mesa por su pureza y sabor'.

# Donde Robert TODA SU ROPA

## Sección Cablegráfica

### Desalentador cuadro de la crisis mundial

Hay 30 millones de desocupados en el mundo. Malas perspectivas

Ginebra, febrero.—La Comisión Preparatoria de la Conferencia Económica Mundial trajo hoy un cuadro desalentador de la crisis económica mundial, notó «ciertos augurios de mejoría», suprimió de la orden del día las deudas de la guerra, pero indicó que la discusión de las deudas se impondría en la conferencia.

Provisionalmente se ha fijado el mes de Mayo para que se reúna la conferencia en Londres, dice la Comisión: «Hay 30,000,000 de personas sin trabajo en el mundo. Los precios al por mayor han bajado un 33.13 por ciento desde Octubre de 1929. Las existencias mundiales de productos agrícolas siguen aumentando. La producción industrial se encuentra radicalmente restringida y el comercio internacional se ha visto tan reducido por los distintos obstáculos que en el tercer trimestre de 1932 fué de sólo la tercera parte del volumen del correspondiente período de 1929».

Acordó la Comisión eliminar la cuestión de las deudas de la guerra no sólo por estar fuera de su jurisdicción, sino por no dar lugar a perjudicar la opinión ame-

ricana hacia la Conferencia. Pero en todo su informe habla repetidamente de la cuestión de las deudas, consideran-

## Fortificó Japón las Islas Carolinas

Investigación de la Comisión de Mandatos de la S. de Naciones

Ginebra.—Ciertas mejoras de puertos hechas por el japonés en las islas Carolinas, parte de las posesiones alemanas que le fueron encomendadas al terminar la guerra, han sido objeto de una minuciosa investigación por parte de la comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones, según se supo hoy.

Se espera con profundo interés la publicación del informe de la comisión, que se espera para fines de la semana. Las Carolinas, así como las Marianas, que le fueron cedidas en mandato al Japón, son posesiones estratégicamente situadas al Este de las Filipinas.

El delegado japonés de la comisión, Nobumi Ito, fué interrogado después de un discurso pronunciado por Wallace Murray, de la Secretaría de Estado Americana,

do que su revisión o cancelación es esencial para la reposición económica.

que fué suplementado por comentarios de un «vocero de la cancillería» que declaró que las mejoras de puertos facilitaban las maniobras de los submarinos.

Se supone en Ginebra que el vecero de Washington fué el subsecretario de estado William R. Castle, experto sobre cuestiones del lejano Oriente.

Tiéndose entendido que lo negó que las mejoras consistiesen en fortificaciones, indicando que las islas se utilizan extensamente en el tráfico azucarero.

Las autoridades diplomáticas declaran que la fortificación de las islas bajo mandato constituye una violación de los tratados, de acuerdo con los cuales fueron cedidas las antiguas colonias alemanas a distintas naciones.

## Lucha entre paraguayos y bolivianos

En el Chaco Austral sigue destruyéndose en grandes batallas con enormes pérdidas humanas, en los sectores de Nanawa, Herrera y Corrales. Dado el clima cálido y húmedo se asegura una peste con tanto muerto insepulto.

Posiblemente tendrán otra tregua para inhumar sus desgraciadas víctimas de las ambi-

ciones oscuras que mueven esta guerra fratricida. Las naciones hermanas del continente se

esfuerzan por la finalización de la guerra sin resultados prácticos.

## Colombia y Perú

Estados Unidos, Brasil, Argentina y Chile siguen gestionando im-

positivamente casi, (lo que podría traer una conflagración sudamericana) de que Perú acepte las condiciones impuestas por Brasil, pues es, además, firmante del Pacto Kellogg. En otro lugar de esta hoja tratamos el punto bajo su aspecto moral desquiciado, razón por la cual estas naciones hermanas van a una matanza injustificada, en vez de rimir sus cuestiones por la vía sincera de la justicia diplomática.

Recibió, pues, en su despedida múltiples demostraciones de simpatía, de cariño, con amables frases y flores.

Estos son elementos sociales que el país de sea retener en su seno, y por eso lamenta su separación. El Dr. Bañón se ve privado de un excelente auxiliar.

La prensa no debía dar pábulo a estas injusticias, sino poner el dedo en la llaga de tan infame corrupción internacional.

Compre Ud. todos los lunes EL PAIS

## El martes último partió para la Argentina

Gran parte de la sociedad josefina asistió a la estación del ferrocarril del Pacífico a despedir a la distinguida señora doña Alejandra B. de Casinelli, que el martes último partió para la Argentina. Durante su residencia en el país como secretaria del Dr. Bañón, prestó eficientes servicios como visitadora higienista en el Hospital San Juan de Dios. Esto dió lugar a que nos impresionara agradablemente que un grupo considerable de enfermos asilados en

el plantel de beneficiarios, que estaban en condiciones de salir, fueran a externar sus simpatías a la nombrada señora, hasta la estación.

Estos son elementos sociales que el país de sea retener en su seno, y por eso lamenta su separación. El Dr. Bañón se ve privado de un excelente auxiliar.

## Ferrocarril al Pacífico

### Trenes Especiales para la Temporada de Veraneo

Todos los Sábados a las 3 de la tarde, con regreso los Domingos a las 6 p. m.

Saldrá un tren de San José y otro de Puntarenas

Estos trenes los corre la Empresa del Ferrocarril, de modo que en ellos se observa la misma seriedad y disciplina de los trenes ordinarios, pudiendo viajar señoras y señoritas con toda seguridad y confort.

Pasaje de ida y regreso C. 7.50; niños menores de 10 años C. 3.80

PARADAS REGULARES: San Antonio, Turrúcares, Atenas y Orotina.

ADEMÁS: Se aceptan pasajeros de y para las estaciones intermediarias, a los precios corrientes de tarifa, a fin de que todo el mundo pueda aprovecharse de estos cómodos trenes.

TRENES ORDINARIOS de San José-Puntarenas y Puntarenas-San José, DIARIAMENTE A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

## Secretaría de Fomento

A fin de evitar dificultades se recuerda a las dependencias oficiales y al público en general que la extensión de pasajes de Ferrocarril por cuenta del Gobierno está supeditada a rigurosas restricciones, y que sólo tienen derecho a ellos los empleados públicos que viajan en el desempeño de una comisión oficial, debiéndolos solicitar en este caso los señores Secretarios de Estado o en su defecto los respectivos Jefes de Oficina.

La disposición anterior no admite otra excepción que la de enfermos pobres que ingresen no regresen de los Hospitales, y los reos van al lugar en donde han de descontar sus condenas.

San José, 1 de febrero de 1933.

# Hitler canciller

Como jefe del gobierno alemán no cuenta con la mayoría del Parlamento, por lo que lo disolverá, convocando a nuevas elecciones para marzo próximo como consecuencia del fracaso también de negociaciones con los centristas

y los bávaros. Su tendencia definida parece ser copiar la política fascista de Musolini y la disolución del comunismo en Alemania. Esto último será causa de su caída. Tampoco goza de las simpatías de jefes del capital.

## Anunciamos en venta

Quien desee adquirir las siguientes propiedades, que se dirija a nuestro apartado 871: Magníficos lotes de campo con montaña y buenas aguadas, a tres y cuatro horas de la Compañía Pirris, sobre la zona del Pacífico. Especial para extranjeros que deseen hacerse de buenas tierras. Finca de 204 hectáreas en Lanas de Guadalupe de Puriscal, perteneciente actualmente a don Domingo Francisco Rojas, rodeadas por los cuatro vientos por terrenos baldíos nacionales. Son 3 lotes de 51 hectáreas y uno de 50 hectáreas, 68 áreas y 12 centiáreas, atravesando por ellas el río Tullín, lindando por el Sur con el río Lonas,

tiene dos ramificaciones afluentes del primer río, denominadas de los Pochotes y de los Altos. Clima templado y caliente que admite agricultura de tabaco, banana y cereales, así como sirve para la cría de cerdos. Hay 20 manzanas de estos terrenos cultivadas. Puede venderse separadamente por lotes. Base total 9 mil colones, parcial 2 mil 500 colones. También véndese casa en esta capital a 200 varas de la Proveedora del Mercado, a 300 varas del Parque Central. Tiene 4 piezas, cocina, baño, W. C. — Siete varas y media de frente a calle pavimentada por 32 de fondo, base 8.000 colones.

## Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFOUR.  
Calzas y puentes per el sistema INKAY y porcelana «sin coronas», Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecélite y Caucho.  
HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6.  
Oficina del doctor Facio. San José.

## Traja el "Akron" una misión secreta, según rumores en Caimanera

Habana, Caimanera, Guntánamo.—En esta localidad, se corrian rumores antes de la llegada del "Akron", dirigible de la Marina Americana, de que éste no venía como lo hizo el de "Los Angeles" meramente en viaje de exhibición, sino en importante misión reservada y bajo informe secreto.

Personas que nos me-

recen buen crédito por hallarse en contacto con la Estación Naval, nos consiguieron estas noticias, que merecen tomarse en cuenta, dado el cariz que está tomando en el extremo Oriente el imperialismo japonés, lo cual hace que algún día un roce cualquiera pueda traer como consecuencia algo tan grave, que necesite tomar la poderosa nación del norte todas sus precauciones.

CORRESPONSAL

## 8,000 pesetas de pensión al poeta Francisco Villaespesa

MADRID, enero.—El gobierno acaba de conceder una pensión anual de 8,000 pesetas al famoso poeta andaluz Francisco Villaespesa.

El poeta se encuentra enfermo y en la miseria desde hace algún tiempo, sufriendo un terrible ataque de parálisis. Sus amigos y compañeros de letras se habían dirigido al gobierno para que lo auxiliara



LIC. DON RICARDO JIMENEZ O.

El sábado cumplió 75 años de edad el ilustre Sr. Presidente de la República de Costa Rica, Lic. don Ricardo Jiménez Oreámuno. Por cuyo motivo nos es grato enviarle nuestra muy sincera felicitación, dándole muchos años de vida.

## Como burlan algunos choferes la vigilancia de los inspectores de tráfico

Por más que se quiera intensificar la actividad de la oficina de Tráfico para evitar los accidentes, por más que se preocupen todas las autoridades en ese sentido, siempre hay

medios para burlar las medidas que se impongan.

Muchos pasajeros han observado que la mayor parte de los choferes de autobuses, al encontrarse en los caminos carreteros, hacen señales dándose así aviso de la proximidad de un inspector de tráfico. De este modo aminoran la velocidad de sus carros en el lugar donde se encuentra esa autoridad, para más adelante volver a reanudarla con peligro de los pasajeros. En la carretera a Mora via, y principalmente de noche, pasan los autos a una velocidad desmedida y esto hace presagiar algún grave accidente.

Trasladamos estas observaciones a la Dirección General de Tráfico.

## Economías en el presupuesto de Chile

Santiago de Chile.—La necesidad de economías radicales fué citada por los funcionarios al explicar el motivo por el cual el gobierno chileno está suprimiendo la operaciones de guerra.

Con el objeto de alcanzar la nivelación del presupuesto se ha aplicado fuertes economías al ejército y la marina.

## No más divorcios ni matrimonios en Rusia hasta que quiera Stalin

Moscú. Se ha fijado un anuncio en todos los registros de la Unión informando que queda suspendida en Rusia la inscripción de matrimonios, adopciones y divorcios hasta nuevo aviso.

Nadie se explica la razón de este decreto pero créese que es para evitar que las personas sujetas a deportación de las ciudades superpobladas, eviten tal cosa casándose o haciéndose adoptar por personas que tienen derecho a pasaporte de residencia.

## Lo Barato es Caro

Usted puede encontrar muchas marcas de Hojas de Afeitar y a precios de situación pero ninguna igual en calidad y duración a las HOJAS

## SOUPLEX

Búsquela en todos los establecimientos o donde **CASTRO & QUESADA (Sucs.)** UNICOS DISTRIBUIDORES

## Sandino triunfará...

Viene de pág. 1  
meses; triunfó la Providencia!

Y la Providencia es la que está salvando a Nicaragua, a pesar de los siniestros planes de sus hijos; de la indiferencia latinoamericana y de la cobardía de los gobiernos.

Se irán los yanquis de Nicaragua vencidos por el símbolo, porque el pueblo americano es democrata, justo y honrado. Alaluya.

FRAY JACINTO

Tomado de La Prensa, 4 de Enero de 1928.

## Lista de la Lotería del Asilo Chapul

Sorteo No. 608 verificado el 5 de Febrero de 1933

01021	200	04529	100	08025	200
01030	200	04618	200	08044	100
01187	100	04703	100	08069	100
01209	200	04770	100	08111	200
01285	100	04907	100	08136	200
01308	100	04912	500	08149	100
01377	100	05243	200	08164	200
01710	100	05289	200	08190	100
01827	100	05299	100	08239	200
01866	200	05349	100	08306	500
01887	500	05373	200	08335	200
01982	200	05449	100	08405	100
01987	200	05527	100	08418	100
01999	100	05536	200	08484	100
02003	200	05578	100	08507	100
02053	200	05655	200	08543	100
02337	500	05831	200	08646	200
02391	200	05856	100	08686	100
02511	1.000	05950	200	08738	200
02518	200	05952	200	08783	200
02522	500	05974	200	08796	100
02554	500	05987	100	08804	500
02561	200	05998	100	08915	200
02588	100	06052	200	08933	100
02656	100	06092	500	09041	200
02736	100	06095	200	09044	100
02781	100	06100	100	09089	200
02785	100	06156	100	09330	200
02862	100	06263	200	09368	100
02891	100	06348	100	09371	200
02952	100	06360	200	09486	100
02962	100	06371	100	09625	200
03033	200	06422	100	09669	200
03132	200	06507	100	09737	200
03221	100	06584	100	09787	200
03274	200	06629	100	09909	100
03296	200	06686	200	09954	200
03303	100	06763	500	09975	100
03353	200	06797	500	10010	100
03377	200	06830	100	10062	200
03380	200	06832	100	10075	100
03445	100	06894	100	10098	200
03582	100	06960	500	10134	200
03617	100	07012	100	10147	200
03655	100	07038	200	10157	100
03689	200	07138	100	10205	100
03856	100	07146	200	10211	100
03910	500	07151	200	10212	100
03936	100	07178	100	10379	200
03974	200	07246	200	10389	100
04035	50	07342	200	10424	500
04036	50	07515	500	10434	200
04037	50	07673	200	10460	200
04038	50	07683	200	10473	100
04039	50	07818	100	10543	200
		07819	100	10544	100
		07820	100	10549	100
04040	6000	07821	100	10571	200
Seis mil colones		07822	100	10577	500
				10635	100
04041	50	07823	40000	10693	200
04042	50	Cuarenta mil colones		10706	100
04043	50			10718	100
04044	50	07824	100	10730	500
04045	50	07825	100	10737	100
04086	200	07826	100	10752	200
04110	200	07827	100	10793	200
04158	100	07828	100	10812	100
04227	100	07828	100	10864	100
04312	200	07866	100	10859	200
04384	100	07985	200	10907	200
04493	200	07999	500		

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de \$ 20.00 cada uno, han correspondido a los Nos. 07.801 a 07.822 y 07.824 a 07.900. Además, 9 premios de \$ 160.00 cada uno a todos los números terminados en 823, a excepción del premio mayor. 90 premios de \$ 80.00 cada uno a todos los números terminados en 23, a excepción de los terminados 823 y 900 premios de \$ 40.00 cada uno a todos los números terminados en 3, a excepción de los terminados en 23.

**ALMACEN**  
**Fernández**  
Donde encuentra Ud. artículos de Primera Necesidad a precios bajos.  
Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este Almacén.  
**TOMAS FERNANDEZ F.**

Compre Ud. todos los lunes. EL PAIS